

Informe Matutino

COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

Empleo. La población ocupada en tres sectores importantes del mercado laboral costarricense se estancó en el trimestre móvil comprendido entre marzo y mayo de 2024, en comparación con el mismo periodo del año pasado, según detalla la Encuesta Continua de Empleo del INEC. El informe señala que en las tres principales ramas de actividad donde se concentraron los ocupados en el trimestre en cuestión, la población con empleo permaneció sin cambios. Se trata de los sectores de comercio, manufactura, enseñanza y salud. En el caso del comercio, que representó el 17,9% de la población ocupada, brindó trabajo a 381.016 personas. Aunque aumentó en 22.040 individuos respecto al mismo periodo del año pasado, el incremento no es estadísticamente significativo. La actividad manufacturera, que agrupó al 11,4% de las personas con empleo en Costa Rica, empleó a 243.586 individuos, lo cual redujo la cifra en 15.315 trabajadores respecto al año pasado. Este ajuste tampoco es significativo, apuntó el Instituto. La CICR aseguró desconocer los factores que podrían motivar el estancamiento en la ocupación. Por su parte, el sector de enseñanza y salud empleó a 231.378 personas, lo que equivale al 10,8% de la población ocupada para el trimestre móvil finalizado en mayo. Si bien aumentó en 16.745 individuos, el cambio no fue significativo. En total, estas tres actividades agruparon al 40,1% de la población ocupada. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/empleo>

Política. Una interpretación legal de la Dirección General de Tributación (DGT) modificó el esquema de impuestos que deben pagar los fideicomisos públicos. En vez de tributo de renta, ahora los administradores de fideicomisos públicos deben pagar el impuesto sobre las ganancias de capital por sus ingresos. Adicionalmente, Tributación aplicó un cobro retroactivo a los administradores por los ingresos percibidos desde el 1° de julio del 2019. Según la Procuraduría General de la República (PGR), una interpretación hecha por Tributación implicó un cambio gravoso en el régimen impositivo. Señaló que el cobro retroactivo de las ganancias de capital tendría un impacto financiero negativo para estos fideicomisos públicos. Para la PGR, el cobro de los años anteriores es improcedente a la luz de los principios de irretroactividad y de seguridad jurídica. El cambio de criterio de Tributación consta en las resoluciones MH-DGH-RES-0036-2023 y MH-DGT-RES-0022-2023, emitidas en setiembre de 2023. Un fideicomiso público o de obra pública se emplea cuando entidades públicas o asociaciones sin fines de lucro transfieren la titularidad de bienes a una institución fiduciaria, con el propósito de cumplir un fin lícito de interés público, beneficiando exclusivamente a la Administración Pública. Para el año 2023, la Contraloría General contabilizaba un total de 37 fideicomisos públicos vigentes. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/el-pais/politica/tri>

Indicadores Económicos

Tipo de cambio Referencia BCCR

Compra	525,46
Venta	531,39
Monex*	531,29
Variación diaria	3,76

* Promedio Ponderado

Tasas de Interés Locales

TBP	4,47%
Variación semanal	-0,03
TED	3,39%
Variación semanal	-0,08
TPM	4,75%

Tasas de Interés Internacionales

FED	5,25% - 5,50%
Sofr 6m	5,38%
Prime Rate	8,50%

Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
Del mes	2,59
30 días	2,88
Último año	4,25
Liquidez dólares No Div.	
Del mes	3,59
30 días	3,37
Último año	3,39

NOTICIAS INTERNACIONALES

Colombia. Las exportaciones del país cayeron 1,1%, al pasar de los US\$4.497,9 millones en el mismo mes del año anterior, a los US\$4.446,7 millones. El principal recorte se sigue experimentando en el rubro de los combustibles y productos de las industrias extractivas, que registró una caída de 3,9% al registrar US\$2.130,4 millones. Le siguen las manufacturas, con una contracción del 1,3%, por sus US\$937,3 millones. Los productos agropecuarios, alimentos y bebidas evidenciaron un crecimiento del 4,8% frente a mayo del año pasado, pues logró ventas de US\$ 1.046 millones. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/>

México: registrará crecimientos interanuales de 3,0% en sus exportaciones de productos y de 8,0% en la atracción de Inversión Extranjera Directa en 2024, de acuerdo con las proyecciones. Por un lado, las exportaciones de bienes aumentaron 2,6% en 2023 sobre 2022, a US\$593.012 millones. México recibió US\$36.058 millones de IED en 2023, lo que supone un aumento de 2,3% a tasa anual. Con estos resultados, el país alcanzó posiciones sin precedentes en la historia reciente, al ascender a la novena posición tanto en exportaciones globales como en destino de IED. Fuente: América Economía. <https://www.americaeconomia.com/econo>

Estados Unidos. La contratación se moderó en junio y las cifras de los meses anteriores fueron revisadas a la baja, lo que refuerza las perspectivas de que la Reserva Federal comenzará a recortar las tasas de interés en los próximos meses. Las nóminas no agrícolas aumentaron en 206.000 el mes pasado y el crecimiento del empleo de los dos meses anteriores se revisó a la baja en 111.000. La mediana de las proyecciones de los economistas encuestados era de un aumento de 190.000. La tasa de desempleo subió al 4,1% ya que más personas ingresaron al mercado laboral, mientras que el salario promedio por hora se enfrió. Asimismo, los datos son coherentes con otros informes que muestran una fuerte caída de las ofertas de empleo este año y un número creciente de personas que solicitan beneficios por desempleo. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com/2024/07/0>

EMISORES

Pemex. Las empresas privadas recortaron sus importaciones de gasolina a México durante mayo de 2024, mientras que la petrolera estatal aumentó sus compras del combustible en el extranjero. El sector privado importó 109.900 barriles diarios de gasolina, una caída de 16% mensual, de acuerdo con las cifras más recientes de la Secretaría de Energía (Sener). Pemex, por su parte, compró en el extranjero 358.200 barriles diarios, un retroceso de 11,0% mensual. En total, las empresas privadas y la estatal importaron 468.100 barriles diarios de gasolina durante mayo, el mayor nivel desde diciembre de 2023. El gobierno de México estableció una política de soberanía energética que persigue la autosuficiencia en combustibles, mediante el rescate de las refinerías y la estabilización de su producción petrolera para procesar todo el crudo extraído y dejar de importar petrolíferos. La petrolera estatal enfrenta retrasos en obras clave para aumentar la producción de gasolina y diésel en la refinería Dos Bocas y las plantas de Tula y Salina Cruz. Fuente: Bloomberg. <https://www.bloomberglinea.com>

MERCADOS

Los rendimientos de los bonos del Tesoro cayeron, luego de que el último informe de empleo de EE. UU. mostró un aumento inesperado en la tasa de desempleo. El rendimiento de los bonos del tesoro a 10 años cayó más de 6 puntos básicos hasta el 4,29%. El bono del Tesoro a 2 años, disminuyó 7 puntos básicos hasta el 4,64%. Los datos sobre empleo podrían hacer que la Reserva Federal considere recortar las tasas en setiembre, antes de lo que el mercado había anticipado. Si bien las autoridades quieren ver más avances en materia de inflación antes de bajar las tasas de interés, el deterioro del mercado laboral podría aumentar la urgencia de actuar pronto. El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell, dijo recientemente que se habían logrado avances en la reducción de la inflación, pero que el Banco Central quería tener más confianza en que estaba volviendo al objetivo del 2,0% antes de flexibilizar la política monetaria. Está previsto que la próxima semana se publiquen nuevos datos sobre la inflación. Fuente: CNBC. <https://www.cnbc.com/2024/07/05/us-treasury-yields-fl>